

Inspection pédagogique régionale
Affaire suivie par :
Les IA-IPR de SVT
Tél : 03.20.15.65.23
Mél : iaipr-svt@ac-lille.fr

Lille, le 5 septembre 2024

Les IA-IPR de SVT

aux

144 rue de Bavay
59000 Lille

professeur.e-s de SVT

Chères et chers collègues,

Nous vous souhaitons, à toutes et tous, une excellente rentrée scolaire.

En complément de la lettre de rentrée qui vous parviendra par le biais de votre établissement, nous portons à votre connaissance dès à présent ces informations qui pourraient vous intéresser.

2024 – 2025, année des géosciences

Dans le cadre d'un partenariat entre l'Éducation Nationale et le CNRS, il a été décidé au niveau national que l'année scolaire 2024-2025 sera « l'année des géosciences ».

L'Année des géosciences rapprochera les mondes de l'enseignement et de la recherche pour mettre en lumière la richesse des sciences de la Terre et de l'environnement, leurs enjeux et leurs métiers.

À cette occasion, l'ensemble de la communauté des Géosciences est mobilisé sur tout le territoire pour proposer des actions de découverte de la recherche, de ses enjeux et de ses métiers.

2025, année des océans

Les océans sont un patrimoine et un bien commun de l'humanité. Réserves de biodiversité abritant plus de 250 000 espèces connues, ils sont aussi les plus grands puits de carbone de la planète et leur protection est essentielle à la lutte contre le dérèglement climatique.

Pour accélérer leur protection, le gouvernement ambitionne de faire de la conférence des Nations Unies pour les Océans en 2025 un véritable rendez-vous lors duquel la communauté internationale devra se fixer des objectifs ambitieux et les mettre en œuvre, renforcer la culture et la connaissance scientifique des océans et identifier les besoins financiers pour mobiliser les acteurs publics et privés en vue de « financements bleus ».

La Conférence de 2025 doit aussi être l'occasion d'une mobilisation nationale et d'une sensibilisation de la jeunesse aux enjeux de préservation des océans et de conservation de notre patrimoine maritime.

Nous vous tiendrons informés des propositions qui seront faites à cette occasion.

Se former avec l'EAFC

L'école académique de formation continue propose, durant toute l'année scolaire, à tous les personnels de l'académie, une offre de formation répondant au mieux à leurs besoins.

Vous découvrirez, à partir du mois de septembre, des propositions de formations pouvant vous intéresser.

Les formations se dérouleront en dehors du temps de face à face pédagogique, sauf pour certaines formations qui prennent en compte les contraintes d'interventions de partenaires extérieurs. Beaucoup de formations présentent un format hybride (visioconférences, modules asynchrones ...) afin de diversifier les modalités de formation.

Pour information, le système d'abonnement mis en place l'année dernière a été abandonné.

Formation en ligne « Ressources minérales et transition énergétique »

Le site Planet-Terre propose une formation en ligne pour les enseignants intitulée "Ressources et transition énergétique", basée mais aussi sur des ressources du site et des recherches externes.

Le déroulé comporte 5 étapes sur 5 semaines. Chaque semaine, des lectures sont proposées et des questions sont posées. Il est prévu de commencer le jeudi 12 septembre 2024.

Pour plus d'information sur la formation et les modalités d'inscription (une centaine de places ouvertes attribuées après clôture des inscriptions, lundi 09/09 à 10h) :

<https://planet-terre.ens-lyon.fr/veille/breves/formation-minerais-transition>.

Plateforme Tactileo

L'arrêt du marché BRNE (Banque de Ressources Numériques pour l'Education) a eu lieu cet été, avec pour conséquence une modification de l'accès à la plateforme Tactileo.

Cette plateforme permet aux enseignants de retrouver les contenus créés par Maskott et ses partenaires éditeurs, et également aux enseignants de créer leurs propres contenus, ou de retrouver celui créé et partagé par la communauté d'enseignants utilisateurs de Tactileo.

L'accès à cette plateforme et ses contenus ne peut désormais se faire que par votre demande expresse, en suivant ce [lien](#).

Certification DNL SVT - Espagnol

Notre académie ne dispose que d'un très faible effectif de professeurs de SVT titulaires de la certification DNL SVT-espagnol. Il est probable qu'un tel profil soit recherché pour l'année scolaire prochaine dans un lycée arrageois. N'hésitez pas à envisager de vous présenter à la certification DNL et prendre contact avec nous si besoin.

Nous vous remercions pour votre investissement au service de nos élèves.

Bien cordialement,

Les IA-IPR de SVT.